

Estuaire/Département du Komo-Kango/Kango/Conflit Homme-Faune

85 victimes reçoivent des bons de caisse

JM

Kango/Gabon

LE préfet du département du Komo-Kango, Albert Obame Menié, a procédé, vendredi dernier, à Kango, à la distribution des bons de caisses à 85 personnes issues des regroupements des villages Ekouk, Rougoula, Padouk, Makoula et Rémboué-Chantier. C'était dans le cadre d'une aide aux personnes victimes de la dévastation de leurs champs par les pachydermes, une espèce protégée dans notre pays.

La cérémonie s'est déroulée en présence, entre autres, du conseiller technique en charge de la Faune du ministre de l'Economie forestière, de la pêche et de l'environnement, chargé de la Protection et la gestion des



Albert Obame Menié (d) remettant son bon de caisse à Vincent de Paul Mourambou.

écosystèmes, Nathalie Nyar, et des agents du cantonnement des Eaux et forêts de Kango. Le préfet du Komo-Kango a rappelé aux bénéficiaires que les dévastations des cultures par les animaux sont devenues récurrentes sur l'ensemble du territoire national. Et que malgré la crise que traverse le pays, le gouvernement a consenti à baisser les tensions au sein des communautés

dont les plantations ont été dévastées par les éléphants.

« Nous sommes réunis, ce matin, pour allouer des bons de caisses aux personnes qui ont fait les déclarations auprès de l'équipe d'évaluation. Celle-ci est composée d'agents de l'Agriculture, de la gendarmerie et des Eaux et forêts. Le processus d'allocation des bons de caisses doit se faire selon la chronologie des



La liste d'indemnisation examinée par des techniciens.

déclarations», a-t-il indiqué.

Le conseiller technique du ministre de l'Economie forestière a fait l'historique de la problématique du "conflit Homme-Faune" dont la période cruciale fut 2014. Ainsi, à partir de cette date, l'Etat gabonais avait pris des engagements de mener une étude nationale pour avoir plus de données à ce sujet, afin d'atténuer le

problème par rapport au plan d'action de la stratégie nationale.

Mais encore, en juillet 2015, un forum national sur le conflit Homme-faune a été organisé. Celui-ci avait regroupé l'ensemble des parties prenantes et des partenaires techniques au développement, pour examiner le problème dans le contexte gabonais, afin de mettre en relief les différentes

réponses et esquisser les meilleures pistes de résolution des conflits.

« L'allocation d'indemnisation est l'une des pistes pour le gouvernement et, aujourd'hui, nous procédons à la remise des bons de caisses pour soulager certains dont les cultures ont été dévastées », a ajouté Mme Nyar. Avant d'ajouter que l'allocation tient compte des informations issues du terrain, récoltées par des agents, ainsi que des déclarations faites par les concernés, avec l'appui des chefs de villages. Et que pour l'Etat, il s'agit d'une aide qu'il met à la disposition des victimes en fonction de ses disponibilités, et non d'une indemnisation, car il est impossible, à l'heure actuelle, de payer pied par pied, des cultures dévastées par les pachydermes.

Ogooué-Lolo/Département de la Lombo-Bouenguidi/Pana/12 mars en différé

Les militants instruits sur les "2 R"

AJT

Libreville/Gabon

LES militants de la ville de Pana, dans le département de la Lombo-Bouenguidi, à l'instar de ceux d'autres départements de la province de l'Ogooué-Lolo, ont commémoré le 25 mars dernier, en différé, le 49e anniversaire de la création de leur formation politique, le Parti démocratique gabonais (PDG).

Occasion pour le membre du Bureau politique, Irène Lissenguet Lindzondo, qu'accompagnait la notabilité politique dudit département, d'entretenir les militants de cette localité sur les nouvelles orientations de la vie politique de leur parti, notamment au travers du message du secrétariat exécutif. A savoir, les 2 R (Régénération et Revitalisation), deux nouveaux concepts en vogue au sein du parti de masse. Madame Lindzondo a ainsi



Irène Lissenguet Lindzondo et les notables de Pana.

exhorté les Pédégistes à s'approprier la charte des valeurs et le programme de politique générale du

parti, au respect scrupuleux de la discipline et à toutes les décisions prises par les instances dirigeantes du PDG.

L'intérêt du Dialogue sans tabou à l'initiative du président de la République, a également été au cœur des échanges entre les représentants du parti et la base. A ce titre, le membre du Bureau politique a invité les militantes et militants à soutenir ledit dialogue et à y participer massivement. Enfin, faisant le point sur la

campagne d'inscription et de réinscription de nouveaux et anciens militants, Irène Lindzondo a appelé les militants à « taire les divisions pour avancer dans la même direction en prônant le dialogue, l'amour, la paix et la fraternité. Et appliquer la devise du parti : dialogue, tolérance, paix. Restez mobilisés derrière la politique du Distingué camarade président, et soyez unis, car l'élection présidentielle est derrière nous », a-t-elle conclu.

Haut-Ogooué/Département de Bayi-Brikolo/12 mars en différé

Une célébration thématique sur les réformes au sein du PDG

G.R.M

Libreville/Gabon

C'EST un fait pour le moins inhabituel au sein du Parti démocratique gabonais (PDG). Commémoré en différé, le 49e anniversaire du parti au pouvoir a été l'occasion pour les responsables politiques du département de Bayi-Brikolo, dernièrement, de se donner à un exercice pédagogique, conformément à la note d'orientation du secrétariat exécutif qui leur demandait, au-delà des activités purement festives, de sensibiliser à la revitalisation et la régénération de leur formation politique. Deux concepts qui interviennent dans le cadre des réformes internes initiées dans le but de donner un souffle nouveau au parti, ont explicité les membres du Bureau politique, Félix Onkéya, Rachel Ntimédjiara et Ernest Ndassikoula.



Félix Onkéya, membre du Bureau politique du PDG...

Force est de reconnaître que le PDG en a bien besoin aujourd'hui, surtout après la tempête qui l'a secoué avant la dernière élection présidentielle, marquée notamment par la démission de plusieurs de ses hauts cadres dont des parlementaires, c'est-à-dire des personnes possédant une assise politique, certains parmi eux totalisant plus de deux

mandats. « La revitalisation doit permettre à notre formation politique de prendre un nouvel envol. Et cela passe, entre autres, par la régénération et la redynamisation de structures de base du parti. En ligne de mire, les victoires que nous voulons remporter lors des échéances électorales à venir, à commencer par les élections législatives », ont



... s'adressant aux militants de Bayi-Brikolo.

indiqué les trois hiérarchies locales du PDG. Non sans évoquer le Dialogue national inclusif et sans tabou en cours, à l'initiative du chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba, à qui les populations de Bayi-Brikolo ont réitéré leur soutien. Par ailleurs, la célébration en différé du 49e anniversaire du PDG dans cette partie du Haut-Ogooué a

été l'occasion de faire le point de l'opération d'inscription et de réinscription lancée il y a quelques semaines. Selon l'inventaire qui en a été fait, 650 militants ont déjà été enregistrés. Les responsables locaux du parti escomptent 1500 militants à la fin du mois en cours. Histoire d'étoffer les rangs du parti et de le rendre plus fort. A en juger par leur attitude

au sortir de la session d'information, il n'y a aucun doute que le message des trois membres du Bureau politique a été bien perçu par les militants. Lesquels sont revenus sur la sempiternelle question du mauvais état de l'axe routier Alanga-Aboumi, et pour laquelle aucune solution durable n'a jamais été apportée. Les usagers se contentant, depuis des lustres, de travaux périodiques d'entretien de ce tronçon qui se dégrade à la moindre pluie.

Une préoccupation pour le moins légitime, et pour laquelle les responsables locaux du PDG ont tenu à rassurer la population : « Nous avons porté cette doléance au niveau de la hiérarchie du parti et, surtout, du gouvernement qui devrait engager des travaux qui nous permettront de circuler en toutes saisons. Tout est une question de programmation », leur ont-ils répondu.